

Nota del Editor

John T. Maher, C.M.

Este número centra su tema en la vida y el impacto constante del Beato Federico Ozanam al conmemorar el 200 aniversario de su nacimiento. Durante dos siglos la vida, las palabras y las obras de Federico han inspirado y guiado a muchas personas a seguir el carisma Vicenciano. Se han organizado celebraciones del aniversario de su nacimiento en Milán, donde nació el 23 de abril de 1813, y París, donde vivió, trabajó y fue enterrado (falleció en Marsella el 8 de septiembre de 1853). Nos centramos no sólo sobre en el “quién” de Federico, sino sobre el “cómo y el por qué”, para derramar luz sobre los maravillosos efectos que Federico Ozanam tuvo sobre su familia, la sociedad y la Iglesia de su tiempo, y la amplitud de su influencia hoy.

El P. Ron Ramson, C.M., cuya obra, *Orando con Federico Ozanam* es muy conocida en el mundo de lengua inglesa, reflexiona sobre un aspecto poco conocido: el efecto que la decisión eficaz de Federico, de servir a Cristo en los pobres, tuvo en su familia inmediata y en generaciones futuras. Los lectores verán una “ósmosis” del carisma Vicenciano, que se extiende a dos generaciones en el linaje de Ozanam hasta su nieto, P. Francis LaPorte, que trató de revitalizar la Iglesia Católica en Francia después de la Segunda Guerra Mundial.

El P. Teodoro Barquín, C.M., de la Provincia de Madrid, trata el genio de Ozanam, no sólo en su desarrollo de la Sociedad de S. Vicente de Paúl, sino hasta qué extremo su destreza filosófica e intelectual condujo la fundación a “restaurar la sociedad bajo la guía de la Iglesia”. El P. Barquín establece un ejemplo fuerte en el que tanto por los esfuerzos de sus escritos como de sus enseñanzas, Federico Ozanam debería considerarse como “el precursor de la teología presente del laicado”.

El Dr. Thomas O'Brien, de la facultad de la Universidad DePaul, sigue los escritos y la vida de Federico Ozanam hasta este periodo de su desarrollo de la Enseñanza Social Católica. El Dr. O'Brien desarrolla su tesis no solamente a través de su Fundación de la Sociedad de San Vicente de Paúl, sino explorando sus escritos y enseñanzas, mostrando en ambas una voluntad de comprometer una sociedad y una comunidad académica que era abiertamente hostil a la Iglesia. Los dos elementos claves en la visión de Ozanam que O'Brien ve como “actores” de la Política Social Católica son: su opción preferencial por los pobres

(llamada de la Iglesia para ayudar a los que están sufriendo necesidad); y su desarrollo de una “hermenéutica histórica” que reconoce la necesidad de un diálogo y una interacción positiva entre Iglesia y estado.

Finalmente, este “número Ozanam” presenta una entrevista con Julien Spiewak, un joven que trabaja como Vice-Presidente para Jóvenes y Adultos Jóvenes de la Sociedad de San Vicente de Paúl en París. Julien es una persona muy ocupada: con frecuencia está “en la carretera” animando grupos de la Sociedad en toda Europa. También trabaja como editor de la revista *Missions Étrangères de Paris*, una publicación mensual de “MEP”, un grupo de Sacerdotes Misioneros Franceses que actúan exclusivamente en Asia, y cuyo domicilio está cerca de las Hijas de la Caridad en rue de Bac. La entrevista de Julien demuestra que el trabajo de Federico Ozanam continúa realizándose hoy en formas sorprendentes y maravillosas.

Otras características notables en este número incluyen reflexiones sobre el recientemente elegido Papa Francisco por distintos misioneros que son o han trabajado en América Latina. Un Jesuita que trabajó como Arzobispo de Buenos Aires antes de su elección como Papa Francisco, el Santo Padre ha demostrado por su vida, acciones, y palabras que posee verdaderamente un “corazón Vicenciano”. No es solo un pensamiento ilusorio: de hecho, su obispo auxiliar es nuestro cohermano Vicente Bocalic que sirvió en otro tiempo como Visitador de la Provincia de Argentina.

El artículo del P. Robert Maloney “La llamada a una Nueva Evangelización” es una conferencia que dio recientemente a la Curia para un día de retiro. Se publica con la esperanza que estimulará el diálogo y debate dentro de las casas y provincias como ocurrió con los misioneros aquí en Roma. Se incorpora para ayudarnos a reflexionar sobre nuestro papel como evangelizadores Vicencianos en este “Año de la Fe”.

Finalmente se presenta el informe anual de las “estadísticas demográficas” de la Congregación de la Misión en 2012 para vuestra revisión. Este es el informe anual que el Secretario General envía a la Santa Sede; como siempre, contempla un esbozo del alcance de la Congregación en todo el mundo. Esto, unido a los informes de “Tempo Forte”, nos servirá para conocer los sucesos principales ocurridos en la Congregación de la Misión en todos los continentes.

Nota Especial

Agradezco al P. Ed Udovic de la Universidad DePaul, y editor de Herencia Vicenciana Nathaniel Michaud por permitirme usar el artículo del Dr. Thomas O'Brien. Apareció por primera vez en 2012 (*Herencia Vicenciana*, Volumen 31, Número 1). También quiero agradecer

sinceramente, aunque con retraso, a los Editores de "Anales", P. Paulino Sáez López, C.M., y Sor María del Carmen Hernández, H.C., "Anales" es una publicación bimensual de los Vicencianos e Hijas de la Caridad de Madrid. Dieron permiso para utilizar dos artículos en el último número de *Vincentiana*: "Parroquias Vicencinas y la Nueva Evangelización" por el P. Pablo Domínguez, de la Provincia de Zaragoza, y ¿Puede haber una Parroquia Misionera Vicenciana? por el P. Antonio Ruiz García, de la Provincia de Madrid. Agradezco al P. Paulino y a Sor María del Carmen por su amabilidad al permitirnos usar estas excelentes piezas para ayudar a fomentar el debate sobre parroquias Vicencianas y la Nueva Evangelización.

Sobre nuestros Autores



Fr. TEODORO BARQUÍN es un miembro de la Provincia de Madrid, España, y entró en la Congregación en 1948. Fue ordenado sacerdote en mayo de 1956. Ha escrito mucho sobre espiritualidad Vicenciana y ha predicado retiros.



Fr. ELI CHAVES DOS SANTOS, fue electo como Asistente General en 2010. Antes de este tiempo era Misionero en Mozambique y director de las Hijas de la Caridad. Es brasileño, de la provincia de Río de Janeiro.



Fr. ROBERT P. MALONEY, un miembro de la Provincia Este USA, fue Superior General de 1992-2004. Ha escrito varios libros y numerosos artículos sobre Espiritualidad Vicenciana. Actualmente desempeña la presidencia de la Comisión para la Promoción del Cambio Sistemico y es Presidente de la Fundación Franz, que ha sido muy generosa financiando proyectos para la Congregación.



Dr. THOMAS O'BRIEN es profesor asociado de Estudios Religiosos en la Universidad DePaul y enseña moral y doctrina social católica. Recibió su Ph.D en teología moral de la Universidad de Toronto. Sus áreas de especialidad incluyen pensamiento social católico, teología de la liberación y moral aplicada. Está en la etapa final de la publicación de un libro sobre la aplicación del pensamiento social católico en el marco de los negocios contemporáneos.



Fr. RONALD W. RAMSON miembro de la Provincia Oeste, USA, actualmente enseña en el seminario de Dallas, Texas. Entró en la Congregación en 1952, y fue ordenado en junio de 1959. Está escribiendo *Orando con Federico Ozanam* y ha dado retiros, charlas y talleres sobre el carisma Vicenciano como se contempla en la vida del Beato Federico Ozanam. Ha trabajado como asesor espiritual en la Oficina Nacional de la Sociedad de San Vicente de Paúl.